

Zeitschrift:	Der Fourier : officielles Organ des Schweizerischen Fourier-Verbandes und des Verbandes Schweizerischer Fouriergehilfen
Herausgeber:	Schweizerischer Fourierverband
Band:	56 (1983)
Heft:	4
Vorwort:	Editorial
Autor:	Stricker, Hannes

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 23.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Der Fourier

Offizielles Organ des Schweizerischen Fourierverbandes
und des Verbandes Schweizerischer Fouriergehilfen



Gersau, April 1983
Erscheint monatlich
56. Jahrgang Nr. 4

Diese Ausgabe «Der Fourier» wird den Absolventen der Fourierschule 1/83 als Werbegabe mit den besten Wünschen für eine erfolgreiche Beendigung des Kurses überreicht vom Zentralvorstand des Schweizerischen Fourierverbandes (SFV).

Aus dem Inhalt

Wettkampftage der Hellgrünen Verbände in Solothurn

Herzlich willkommen	122
65. DV des Schweiz. Fourierverbandes	123
Programm der Wettkampftage	124
Die Schweizer Frau und die Gesamtverteidigung	125
Weiterausbildung der Fouriere in der Rekrutenschule	128
Unser Interview	
Vorbereitung auf die Wettkampftage	132
Alarmierendes Waldsterben	134
Saurer Regen	135
Grenzüberschreitendes Problem	136
Kein Leben ohne Wald	137
Schutzfunktionen des Waldes	139
Waldsterben aus nordischer Sicht	141
Es geht ums Überleben	143
Verpflegungskredit und Richtpreise	145
Termine, Diverses	146
Eine gute Idee	147
Wir stellen vor	147

Nächste Veranstaltungen

Schweizerischer Fourierverband

Sektion Aargau

Samstag, 23. April: Vorbereitung Wettkampftage 1983 (We Ka Tg)

Sektion beider Basel

Dienstag, 26. April: Vorbereitung We Ka Tage
Restaurant Marmite, Basel

Sektion Bern Pistolensektion

Samstag, 16. April: Amtsverbandsschiessen Kirchlindach

Sektion Zürich

Samstag, 23. April: Vorbereitung We Ka Tage im Raum Hönggerberg

Verband Schweizerischer Fouriergehilfen

Sektion Zürich

Mittwoch, 20. April: Vorbereitung We Ka Tage in der Bénédict-Schule Winterthur

Nachdruck sämtlicher Artikel nur mit Bewilligung der Redaktion

Nutzausgabe 10 388 (WEMF 7. 9. 81)

Editorial

Kameraden,

wir sind uns einig, dass unser Land schützens- und erhaltenswert ist. Wir sind bereit, dafür einen hohen Preis zu bezahlen. Dieser Preis ist aber nur dann gerechtfertigt, wenn das Überleben gewährleistet ist. Ich persönlich vertraue mit Ihnen auf unsere gut gerüstete und gut ausgebildete Armee, auf die Disziplin unserer Soldaten, auf die Dissuasionswirkung unserer Waffen.

Doch scheint sich nun eine «stille Invasion» abzuzeichnen, gegenüber welcher wir machtlos... quasi mit «Gewehr bei Fuss» dastehen. Grenzüberschreitend findet eine Umweltzerstörung statt, die vorerst unsren Förstern und Waldbesitzern, in wenigen Jahren aber auch uns so zu schaffen machen wird, dass das Überleben von Mensch und Tier sehr problematisch werden könnte.

Das bereits sich im Gang befindliche Waldsterben zeigt höchste Alarmstufe an. Müssen wir tatenlos zusehen, wie unsere Seen sterben, wie unsere Weisstannen, später die Rottannen... dann die Laubbäume absterben? Wie Tier und Mensch die Sauerstofflieferanten genommen werden, wie unsere Umwelt kaputt geht? Glauben Sie im Ernst daran, dass wir tatenlos bleiben dürfen angesichts der drohenden Gefahr, wie sie uns der «saure Regen» beschert? Sind bereits irreparable Schäden zu verzeichnen? Hoffentlich werden Sie durch die Tatsachen unserer Aprilnummer aufgerüttelt. Kameraden, es war fünf vor zwölf Uhr. Totaler Umweltschutz ist oberstes Gebot! Engagieren auch Sie sich dafür!

In sehr ernster Sorge

Hannes Stricker

Siehe Artikel:

Kleine heile Schweiz? —
Keine heile Schweiz (mehr)?

Seite 134 bis 144